



LA INFORMACION



PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

A VUELA PLUMA Mirando volar al Aeroplano

Como un insecto volador, cruza el espacio, inmóviles sus alas grandes y planas, rápido en sus virajes, un aeroplano, y el público se estaciona en las calles y en las plazas para verlo volar, haciendo comentarios referentes a su marcha, altura, etc.

Mucha gente ha subido en la nave aérea; pero una gran mayoría del público ve con terror el solo anuncio de uno de esos vuelos.

El espectáculo que ofrece ese aparato cruzando los aires, es grandioso.

El ruido que produce su hélice es un canto de evolución que hace el progreso...

Pero como pasa con todos los adelantos de la Ciencia, empleada la aviación, como medio de vida y para el buen servicio de la Humanidad, es admirable; pero empleado como medio destructor, traspasa los límites de la crueldad para pisar el de la locura criminal, y como base de recreos, como acrobatismo, es mil veces peor que las antiguas luchas romanas, peor que el cariñoso boxeo norteamericano y mil veces menos bello que nuestras corridas de toros.

La aviación está llamada a descender el velo que aún cubre la vida de los astros; la aviación, elevándose sobre la tierra, cruzará los mares y llevará pronto nuestra correspondencia, nuestras mercancías y nuestra ciencia, a todos los lugares del mundo donde exista el Hombre, y de ellos nos traerá la correspondencia, las mercancías, y nos facilitará las relaciones de todas clases que deben existir entre todos los humanos.

Por eso veo volar al aeroplano con admiración religiosa, y el continuo zumbido de su motor me suena a marcha triunfal, a canto de evolución gloriosa del Adam desnudo e ignorante convertido en el Hombre Dios, verdadero rey de la creación, imagen y semejanza del Divino Artífice.

Pero cuando se me relatan proezas de vueltas de campana dadas en el aire y otros ejercicios llamados de acrobatismo que, según mi entender, no conducen a otra cosa que al desafío del peligro, a reventarse y al de aplastar al que lo esté mirando, entonces turba mi admiración, mi religiosa admiración, una mueca de disgusto...

El hombre ha nacido para vivir, trabajar, cada cual en lo que sepa y pueda, para aumentar la producción y para disfrutar de ella...; pero nadie tiene derecho a disponer de una vida que no es suya, haciendo piruetas inútiles por el aire, aunque reciba por ello el homenaje de los innumerables ciudadanos que creen que esos adelantos de la Ciencia que casi divinizan a los hombres de nuestro siglo, tienen la misión de servir solo para espectáculos sensa-

cionales o para actos de destrucción... Y el hombre es ser superior, solo cuando por su bondad se acerca al que lo creó.

LUIS GONZALEZ-CAMPOS.

e la vida real y pintoresca

¿Se desea una amiga!

Hoy, a la llegada del correo, ese señor que se llama cartero, ha depositado en nuestras manos una tarjeta. Representa, bella vista panorámica alemana, y en su reverso, unos trazos menuditos, al igual que esos en que una manofébril va trazando sobre el papel lo que el corazón siente cuando el pensamiento no se confía en concretarlo en los estrechos límites de una postal, nos deja un poquitin perplejo con la cartulina entre los dedos.

Porque se trata nada menos, que de una petición formal, seria y atenta de un señor que se llama Kaletta (como el típico barrio gaditano sino que con k, y dos t), y que nos ruega le presentemos a una amiga o amigo en España, labor poco menos que imposible en estos tiempos en que la amistad es tópico que se emplea para en más de una ocasión pronunciada sin sentirse...

Perdón lector, pero sin querer, con estas disquisiciones de filosofía barata, nos apartabamos del tema de las presentes líneas y se nos olvida, ¡perdón por ello! hacerte la presentación del bueno de Kaletta... ¡pero es mejor que lo dejemos a él solo!

Dice así la misiva recibida:

«Ratibor 6 Junio de 1920.

¿Qué señorita o qué señor en Cádiz tomaría interés por un joven e instruido hombre de 25 años, y de mandar a él una tarjeta bonita de su ciudad?

Tengo una simpatía particular para España. ¿Quién podría procurarme un empleo cualquier en esta ciudad para que yo pudiese ser siempre en el país de todo mi anhelo? Espero con seguridad recibir saludos de un corazón español bien intencionado.

Reciba mis anticipadas gracias, y dispense la molestia que le ocasiono.

Quedo su atento y s. e. q. b. s. m.,

Pablo Kaletta.

Ratibor Niebotachanestre. (Alemania) Alta Silesia.»

Con que ya lo saben nuestras tobilleritas gentiles. En Alemania hay un hombre de 25 años que suspira ante la imagen de vuestros cabellos rubios, o por la perspectiva de unos ojazos gitanos. Mas tened en cuenta, y no de deja tener gracia, que aspira a colocarse bien así de paso como el que no quiere la cosa.

Y cumplido el encargo, con la conciencia tranquila, me dispongo a dormir, satisfecho. Es decir si a un gato tenor que padezco en casa, le da la real gana de aplazar hasta el día de mañana sus vocalizaciones. Que de lo contrario, nanai.

PABLO.

Doctor Agudo. Consulta de 2 a 4 Obispo Urquinaona, 1.

LA FIESTA DE AVIACION Tercer día

Prosiguió ayer el raid de aviación en la playa del Balneario Victoria con el mismo entusiasmo y animación que en los días anteriores.

Los nuevos vuelos ejecutados por el piloto Sr. Bayo merecieron unánimes elogios.

De pasajeros, llevó ayer a los señores D. Alvaro Zurita, de Jerez; D. José Lacquer, D. Sixto Flores y la gentil artista Amparito Asensi «La Trianera».

La excursión se concretó a Cádiz y su bahía.

El Sr. Bayo es probable que se vea en la imposibilidad de marchar de esta población el día 19, pues tiene comprometido buen número de vuelos a familias gaditanas que con insistencia así lo tienen solicitado.

La mañana de hoy

Desde las primeras horas, se había congregado numeroso público en el Balneario y en las inmediaciones, para contemplar los vuelos anunciados por el Sr. Bayo en la mañana de hoy.

Próximamente a las nueve y media, elevóse por vez primera el piloto, que hizo de la forma brillante de días anteriores varios ejercicios acrobáticos, que fueron calurosamente aplaudidos por el público, y en especial por las damitas que a aquella hora se encontraban en la playa.

Terminado este vuelo se elevó por segunda vez, llevando por pasajeros a los señores D. José Paredes y D. Miguel de la Fuente.

Después subieron los señores don Salvador García de Asugarai, D. Manuel Camacho, D. Cándido Jiménez, D. Cayetano Mejías y D. Federico Joly y Díez de la Lama.

Nuestro compañero Vega por las nubes

El entrañable amigo Carlos Vega, desde hace algunos días tenía el propósito de subir al biplano del Sr. Bayo para aislarse de este mundo, donde han sentido sus reales, agiotistas y acaparadores.

Esta mañana a la una, minutos más o menos, el compañero trepaba al aparato, con la cara preocupada más que si llegara el casero a cobrarle la casa, y en unión del Sr. Bayo se remontaba dejándonos a los mortales pedestres con la boca abierta de su intrepidez.

La excursión duró unos veinte minutos, y Veguita regresa encantado de ella y dispuesto a reincidir.

Dedica grandes elogios a la maestría del piloto, que durante el recorrido supo hacer la travesía más amena, aun contando incidencias de aviación y detallándole «de visu» el funcionamiento del aparato.

A vista de pájaro, Cádiz es preciosísimo. Sus amplias calles parecen cordones de hilos, más delgado que es nuestro compañero.

En serio, diremos a los lectores que los vuelos en compañía de Bayo se pueden hacer sin peligro alguno. Como que van a registrarse mamporrazos por volar, de seguir como hasta ahora, el entusiasmo.

Y solo nos resta agradecer al piloto sus atenciones para con el compañero y sus deferencias con EL NOTICIERO.

Contratas

El Sr. Bayo, tan pronto termine sus vuelos en Cádiz, saldrá para Rota, donde está contratado.

Probablemente volará en Jerez de la Frontera y en otras poblaciones de la provincia.

D. Alberto Bayo, el intrépido aviador, enseñaría la aviación en todas sus características (funcionamiento del aparato, título de piloto, etc.) y regala el biplano en que vuela sobre Cádiz u otro aparato análogo, por 20.000 pesetas.

Cuestiones sociales

Reuniones celebradas anoche.

LOS FOGONEROS HABILITADOS A MAQUINISTAS

La sección de fogoneros habilitados a maquinistas y patronos de pequeño cabotaje, se reunieron bajo la presidencia del compañero Antonio Cardoso, asistiendo como delegado de la autoridad el agente de policía D. Ignacio Chacón.

Abierta la sesión, se leyó el acta de la anterior aprobándose.

A continuación, se dió lectura a una carta de los maquinistas de Isla Cristina participando haber obtenido mejoras, y recomendando la unión.

Hizo uso de la palabra a continuación Francisco Ibáñez, presidente del Sindicato Marítimo y Terrestre, el que dijo había sido levantado el boicot a la Compañía Trasatlántica.

Expresó además que se había conseguido que la tripulación del vapor «Hércules», que por solidaridad habían abandonado sus puestos volvieran a los mismos, y ultimamente se acordó dar de baja en el Sindicato a los maquinistas de los auxiliares que durante la huelga han traicionado la causa.

EL SINDICATO DE CONSTRUCCIÓN URBANA

Presidiendo el compañero Manuel Aranda se reunió el Sindicato de Construcción Urbana para escuchar la conferencia que tenía anunciada su presidente, José López Vera.

Este leyó unas cuartillas en las que explicó lo que es comunismo, su principio e ideas, haciendo larga historia sobre dicho tema.

Asistió a este acto como delegado de la autoridad, el agente D. Juan Casás.

LOS VENDEDORES DE FRUTAS Y HORTALIZAS

También se reunió esta asociación para tratar del Sindicato del ramo de Alimentación.

ESPAÑA

Gaceta

Madrid: El periódico oficial publica real orden confirmando en sus actuales cargos a todo personal americanista del Archivo de Indias de Sevilla.

También inserta otras publicaciones de interés.

Politica y politicos

Ruano se muestra optimista acerca de la solución de la crisis

Madrid: En Gobernación recibió por la mañana a los periodistas el Subsecretario.

Nos dijo el Sr. Ruano que tenía impresiones optimistas respecto a la solución de la crisis.

Confía en que en breve quedará terminado este estado de cosas.

Agregó que la huelga de camareros de San Sebastián sigue en igual estado.

Los mineros de Almadén—El retiro como jubilaciones

Madrid: El ministro de Hacienda al conferenciar con los periodistas manifestó que había estudiado la petición de los mineros de Almadén, de acuerdo con la ley de presupuestos, y en su consecuencia, se proponía autorizar a la Compañía explotadora de las minas a establecer el retiro de jubilaciones para su personal en dos pesetas cincuenta céntimos como minimum.

Las Diputaciones vascas

Madrid: Visitó al señor Domínguez Pascual una comisión de las Diputaciones vascas a la que acompañaba el diputado a Cortes señor Senantes, al objeto de interesar se resuelva por el Gobierno el conculterio que en distintos arbitrios tiene solicitado aquellas Diputaciones.

El jefe del Gobierno

Desde San Sebastián comunica el jefe del Gobierno que estuvo almorzando con el rey.

—¿Y de la crisis?—preguntó un periodista.

—No sé nada más que lo que dicen los periódicos. Espero que el señor Dato regrese a Madrid y entonces tenga usted la seguridad de que me informará de todo cuanto con la crisis se relaciona.

Agregó, que hoy le había transmitido el señor Dato su propósito de salir para Santander.

—¿Entonces la tramitación de la crisis es lenta?—añadió otro periodista.

—Yo, replicó Ruano, me remito a lo que tengo a usted consignado.

Se exhibirán cuadros de Rubens, y en otras, Velazquez y grecos.

Las operaciones en Marruecos.—Telegramas del alto comisario.—Muertos y heridos

Madrid: En el Ministerio de la Guerra se ha recibido telegrama del alto comisario de España en Marruecos, comunicando que el día 13 del actual unos grupos de moros que no bajarían de 600 a 800 hombres agredieron a nuestras tropas.

Estas formando una columna con fuerzas de las tres armas atacaron los poblados de Penin Darke, Ab-Marimont y Afir-Amamor.

Los habitantes de lostres poblados se aprestaron a la defensiva rechazándolos nuestros soldados que infringieron grandes pérdidas después de perseguirlos.

El fuego de cañón de la batería de Moralla, protió la marcha de nuestras tropas.

En la acción distinguióse las tropas de las Navas en el fuego de fusilería.

Veinticinco kabileños del poblado de Moralla, prestaron su colaboración a nuestros soldados.

En la retirada del enemigo, cogieron nuestros soldados 13 moros prisioneros entre los que se encontraban seis askaris de la mehalla del Raisuli.

También ocuparon diez y ocho fusiles.

Los moros dejaron sobre el campo diez y seis muertos que fueron enterrados por los moros habitantes de los aduare que solicitaron el oportuno permiso del alto comisario.

La cifra de heridos es crecidísima.

Nosotros, tuvimos algunas bajas entre muertos y heridos principalmente de moros del poblado de Marlmont que que secundaron la acción de nuestros soldados.

La operación agrega el alto comisario que es de gran importancia militar por el castigo duro que se ha infligido a los cabileños.

Operaciones en la zona de Ceuta

Otro telegrama de Marruecos suscrito por el comandante militar de Ceuta, dice que en aquella zona se han registrado operaciones contra las cabilas de Kudia-Cesa y Beni Ider.

La operación de extraordinario valor militar, ha servido para adelantar la línea defensiva del Fondak dejando perfectamente garantida toda aquella zona de combate.

Misceláneas telegráficas

Las explotaciones de las líneas telefónicas

Madrid: En breve se publicará una Real orden del Ministerio de la Gobernación, ordenando que se efectúe una revisión completa de todas las líneas en explotación y de las tarifas de los servicios telefónicos.

Una vez que se lleve a cabo la revisión propuesta, se publicará el resultado de ella y las nuevas tarifas en la «Gaceta» y en el «Boletín» del Ministerio de la Gobernación.

Del Museo de Bellas Artes

Madrid: En los Centros oficiales se ha comentado favorablemente la noticia de que en breve se publicará una Real orden del Ministerio de Instrucción pública, creando en el Museo de Bellas Artes dos salas destinadas a los artistas franceses.

Dirigirá la instalación el Sr. Beruete. También se harán importantes reformas en el local donde se encuentra establecido el Museo

Las víctimas de la aviación

Madrid: En el aerodromo de Getafe; un aparato que tripulaba el capitán del cuerpo de Estado Mayor don Angel Negrón, y que se elevó con el teniente

don Francisco Escribano, cayó desde considerable altura.

El capitán resultó ileso del accidente y el teniente observador señor Escribano tuvo que ser curado de erosiones graves.

El aparato resultó completamente inutilizado.

Ultima hora

Continua la gravedad de las circunstancias

Zaragoza: En vista de continúa la huelga de electro-gasistas, el alcalde determinó que los bomberos realizaran el servicio de encender y apagar el alumbrado público.

Los bomberos negáronse a prestar el servicio y el alcalde juzgándolo un acto de indisciplina lo comunicará al Ayuntamiento en la primera sesión para que determine.

La misma autoridad municipal ha publicado un bando rogando a los vecinos que se ocupen de encender y apagar las luces próximas a los respectivos domicilios.

Como el conflicto tiende a agravarse, la opinión protesta de los sueltos quitándole importancia a la huelga, que publican algunos periódicos de Madrid.

Los obreros declaránrole el boicot a un patrono que continuaba trabajando con obreros no asociados.

Los obreros de La Canadiense

Barcelona: El gobernador civil Paz ha negado ante los periodistas que los obreros de la compañía La Canadiense hayan anunciado con declararse en huelga.

Lo que hay es que los trabajadores presentaron a la dirección unas bases de mejoras, pero sin imposiciones de ninguna clase.

Incendio a bordo de un vapor

Palma de Mallorca: A bordo del vapor «Selbull» se ha declarado un importante incendio.

El buque que desplaza dos mil toneladas, es de la matrícula de Barcelona. Sufrió grandes desperfectos.

La tripulación quedó a salvo.

Moya graxísimo

Madrid: Encuéntrase enfermo de verdadera gravedad el presidente honorario de la Asociación de la Prensa Miguel Moya. Su estado inspira serios temores.

Coacción y herida

Madrid: En el paseo de la Castellana, el obrero albañil huelguista Angel Fernández, conminó a un carrero no asociado a que abandonara el trabajo. Este negóse y el Fernández sacó un cuchillo infiriéndole grave herida en el vientre. El agresor fué detenido.

Coacciones a los empleados de escritores.

Zaragoza. Los empleados administrativos de los periódicos han sido coaccionados a ingresar al Sindicato de los de su clase.

También el personal de oficinas de todos los bancos han recibido invitaciones para ingresar en el Sindicato único de Dependientes mercantiles.

Reina en la población gran efervescencia.

Presidió Joaquín López. Concurrieron en representación de los obreros panaderos, Manuel Rodríguez y Antonio González.

Ambos explicaron el objeto que persigue el Sindicato su organización y ventajas.

Se acordó que los vendedores de frutas y hortalizas estudien el asunto y que contesten en reunión próxima.

PARA ESTA NOCHE

Esta noche tienen convocada reunión la asociación de carpinteros, albañiles del Sindicato de Construcción Urbana, Sindicato de Constructores Navales, y Sección de balanderos del Sindicato Marítimo y Terrestre.

Del Extranjero

El regreso de Deschanell

París. El Sr. Deschanell ha declarado que se propone regresar a su palacio del Elíseo a fines del mes de Agosto, y que volvería a encargarse en primeros de Septiembre de las funciones presidenciales.

Sigue la batalla para la conquista de Varsovia.

Varsovia. Continúa la batalla para la conquista de Varsovia con todo encarnizamiento.

La lucha se generaliza a todo el frente, y el avance rojo es rapidísimo.

La ciudad de Graupenz encuéntrase amenazada.

En toda la región, en otro tiempo ocupada por los alemanes, y atribuida actualmente a Polonia por el Tratado bolcheviqui, se evita toda molestia a la población por estos elementos, absteniéndose de hacer su habitual propaganda.

¿Trotsky dirige las negociaciones con Polonia?

Berlin. Se asegura que Trotsky ha llegado a Minsk para dirigir las negociaciones de paz con Polonia.

La delegación polaca ha recibido orden de no aceptar las exigencias relativas al desarme del ejército polaco.

Los poderes polacos han sido reconocidos en toda regla, pero ante la inminencia de la caída de la fortaleza de Alexandrow en poder de los soviets se ha aplazado la apertura de las negociaciones por ahora.

Choque de trenes.—Cincuenta heridos.

París. En la línea del Metropolitano de la capital han chocado dos trenes, resultando 50 heridos, algunos de ellos graves.

Sobre la supuesta caída de Varsovia.

Londres. Dícese en los centros oficiales que no se ha recibido ninguna información respecto a la supuesta caída de Varsovia en poder de los enemigos.

Por el contrario, los últimos telegramas que la misión interaliada posee, fechados ayer, indican que la primera línea de defensa polaca ha sido restablecida.

Se vende una huerta con espaciosa casa-habitación y magnifico terreno en Chiclana.—Informes en la imprenta de este periódico.—Beato Diego de Cádiz, núm. 8.